
《会長要件》大橋会長

　昨日今日と暖かいですが本当は寒

くなる時期ですので皆さん体調管理

に気をつけてください。

　友達に自衛官の方がいらして、し

かも輸送艦乗りの方なので現在能登

半島の沖合に居て頑張っていると思

います。今は全然連絡が付きません

が落ち着いたらお酒でも飲んでお話を聞こうと思っ

ています。避難されている方、救助に行っている方

の安全であることを願うばかりです。

　コロナが落ち着いて親戚付き合いが復活した方も

いらっしゃると思いますが、私も 4 年ばかり正月に

来ることがなかったのが今年は来まして、甥とか従

妹の甥とか姪とかはとこなどのちっちゃい小悪魔ど

ものお年玉くれ、くれ攻撃がありまして、我が政府

は財政がひっ迫しております。今迄払っていた先輩

諸兄のご苦労というものが良くわかるお正月でした。

私も 20 年くらい前までは貰っていたのですからしょ

うがないですね。

　2 月 10 日にはよろず相談がございます、先日デー

リー東北と Be FM に伺って告知のお願いをしてまい

りました。皆様もよろしくお願いします。

　本日は職業奉仕委員会担当例会です。クラブに 1

年、10 年、40 年と在籍していても、他の会員の仕事

内容をあまり知らないという方も結構多いと思いま

す。私もテント屋、シート屋でございますけれども、

畜産関係の断熱だったり、農業機械のコンバインな

どの部品も実は作っています。みなさんのイメージ

するシート屋とはちょっと違った事もしております、

そういうように他の方の会社は何をやっているか、

お互いを知る、それによって「世界に希望を生み出

そう」と、そういうロジックはマッキナリー会長も

おっしゃっている事でございますので、今年度にふ

さわしい職業奉仕委員会担当例会になるのではと思

います。本日もよろしくお願いいたします。

《配偶者誕生日》

石橋会員　　　　　　　野澤会員

《結婚記念日》

下田会員　　　　　　　西尾会員

《幹事報告》伊藤幹事

◦先週行われた理事役員会報告

〇2 月のプログラム、2 月 1 日 ( 木 )

コミュニケーション委員会担当例会、

2 月 8 日 ( 木 ) は 2 月 10 日 ( 土 ) に

変更してよろず相談報告例会、よろず

相談終了後こちらの会場で行います。

2 月 15 日 ( 木 )　22 日 ( 木 ) は祝日

の週に付き休会、2 月 29 日 ( 木 ) ゲストスピーチ又

は会員卓話例会です。

〇高橋会員から 12 月末で退会したいとの申し出があ

り承認しました。長い間体調がすぐれない中在籍い

ただきありがとうございました。

〇神戸西神 RC の鈴木さんから、コロナで延期になっ

ていた八戸訪問を 5 月頃に伺いたいとの連絡があり、

《出席報告》西尾委員長
　正会員数 28 名。本日の出席は免除

会員 5 名を含む 19 名。出席率は

73.1％です。
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２）みんなに公平か
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４）みんなのためになるか どうか



更に職業について色々な刺激や学びがあるのかなと

思っていますので、そこを会員の皆様に説明してい

ただいて、今日は吉田さんと西尾さんと櫻田さんに

発表していただきますが、皆さんでそれを聞いて何

か気づきとかあればいいなと思っています。職業奉

仕の手引きには「地域社会での奉仕プロジェクトで

職業スキルを生かす」という事も書いてあります。

当クラブでは「よろず相談」という他のクラブでは

やっていない素晴らしい奉仕活動があります。「よろ

ず相談」年がたつにつれて衰退していけばダメで、

発展していかなければならないと思いますので、今

回の例会をきっかけに発展させられる何かが見つけ

られればいいなと思っています。

《吉田立盛会員》

　皆さん明けましておめでとうござい

ます。今年もよろしくお願いします。

　先程出貝さんから IT 関係と紹介さ

れましたが、私実はウインチ合同会社

と い う IT 系 の 会 社 と NPO 法 人

mazel.be という福祉事業をやっている

法人と、父が去年亡くなりましたが父

の生前は農業と三つの収入源があるというか仕事を

していて、目標は久保田さんのように映像をやった

り福祉をやったりと、稼働力のある人間になりたい

と目標にしていますが、人に何屋さんですかと聞か

れると何屋さんかと答えにくい状況です。

　12 月にも新聞等でも福祉事業について取り上げて

頂いたので、VR とかの話をしても多分わかりにくい

と思うので、今日は福祉事業について、今やってい

る事をちょっとご紹介いたします。NPO 法人

mazel.be と言うのは、前にもちらっとご紹介しまし

たが、インクルーシブな社

会を作りたい、インクルー

シブと言うのは社会的な包

摂ですが、多様性が享受さ

れている社会、mazel.be と

言うのは障がいのある人も

ない人も混ざり合った社会

になってほしいなという意味で「混ぜるべ」と言う

のを英語にしてちょっとカッコよく法人名にしてい

ます。差別や偏見のない社会、みんなが暮らしやす

い社会にしたいなという事でやっています。

mazel.beという法人は平成31年に私が理事長になっ

た時に名称を変更しています。令和 2 年に岩手県久

慈市で放課後児童デイサービスといって障がいのあ

るお子さんと、学童保育、小学校の脇にあるような

児童館を同じ建物の中で一緒にやるという事業を定

員 50 人で開始、翌年 2 カ所目の放課後デイサービス

を久慈市でスタートし、同じ年に久慈市内にある学

童さん、八戸市も久慈市も、青森県も岩手県も日本

中ほとんどが親の会、PTA とかの親の会が、学童運

営協議会と言うのを作って運営しているのがほとん

どなのですが、保護者達なので経営のノウハウがな

くて、ほとんどの施設が学童の支援員さんを採用す

るのが大変だという事で、やめるところが増えてき

ていて、10 年くらい前は 7 割くらいが親の会の運営

だったのが、今は7割が私たちのようなNPO法人とか、

以前よりの案件でしたので受け入れることを承認し

ました。詳細が決まりましたら改めてお知らせしま

す。

〇地区より能登半島地震支援金のお願いが来ており

ます。今週と来週の例会で寄付を募りますのでよろ

しくお願いします。

◦南浦項より能登地震へのお見舞いのメールが届いて

います。

◦慶徳会員の奥様が 1 月 3 日にお亡くなりになりまし

た。ご本人の希望で新聞広告等はすべて終わってか

ら出しますという事でしたのでお知らせが遅くなり

ました。ご冥福をお祈りいたします。

◦よろず相談のポスター、チラシが出来ました。お持

ち帰りの上告知をお願いいたします。

◦ザ・ロータリアン英語版が届いています。

《ニコニコボックス》櫻田副委員長

大橋会長 :今年もよろしくお願いします。

伊藤幹事 :今年もよろしくお願いします。

黒田会員 :写真ありがとうございます。

石橋会員 :今年もよろしくお願いします。

赤穂会員 : 野澤さん、新年互礼会あり

　　　　がとうございました。

久保田会員 : 新年あけましておめでと

　　　　うございます。本年もよろしくお願いします。

吉田賢治会員 :1 月 14 日 ( 日 ) 青森ロータリークラ

　　　　ブ主催の能登半島災害支援募金活動に参加

　　　　してきました。1 月 13 日 ( 土 )1 日と 1 月

　　　　14 日 ( 日 ) 半日で約 90 万集まりました。

出貝会員 : 本日は職業奉仕委員会担当例会となりま

　　　　す。発表していただく吉田立盛会員、櫻田

　　　　会員、西尾会員、皆様よろしくお願いします。

配偶者誕生日 :石橋会員、野澤会員

結婚記念日 :下田会員、西尾会員

《職業奉仕委員会》出貝委員長

　ここからは私の方で進め

させていただきます。以前

より職業奉仕の手引きとい

う事で皆さんに紹介させて

いただきました。その中に

書いてあるものを色々と紹

介してきましたが、なぜこ

のように皆さんの職業を紹介していただくかという

と、職業奉仕の概念という所に、「例会で、各会員が

自分の職業について話し、互いの職業について学び

合う」と書いてあります。何が言いたいかというと

ロータリーの職業奉仕という活動は色々とあると思

いますが、私なりに解釈すると、会員の皆さんが、

会員それぞれの職業を深く知ることによって、職業

奉仕というものをより一層高めることが出来るので

はないかと思っています。当クラブの職業分類表を

見ると職業分類ごとに書いてあり、例えば西尾さん

は経営管理となっていまが、一言で経営管理と片付

けられるものではないと思っていますし、吉田立盛

さんであれば IT 関係ですが、それももう少しかみ砕

いて説明する必要があるのではないかと思っていま

す。かみ砕いて説明してもらうことによって、また



いわゆる法人格を持ったところが運営するというよ

うに変ってきていて、令和 3 年の 2 カ所目の学童も

親の会運営だったところをうちに運営してくれない

かという事で受けたという事です。令和 4 年には早

期養育事業と言って小学校へ行く前のお子さんが、3

歳児健診などの血液検査で引っかかった子たちにア

ドバイスをすることをしたり、今年は盛りだくさん

で、花巻市に放課後デイと学童の一体型をスタート

するのと、久慈市で児童発達支援事業という事業を

スタートするのと、北上市にある NPO 法人グラスさ

ん、グラスという法人が事業譲渡をしたいという事

で引き受けて北上市で事業をスタートしています。

こんなに矢継ぎ早に色々な事業を何のためにやって

いるのかというと、全て児童福祉事業なのですが、

子どもの権利、権利条約というものに日本は批准し

ていて、子どもの権利が守られる社会にしたいと思

いやっています。放課後児童クラブと放課後デイサー

ビスの一体型事業と言うのは、差別がなくて多様性

が尊重された、そういう環境を作りたいという事、

早期養育事業、児童発達事業と言うのは、発達の違

いによって適切な育ちを享受できるような仕組みを

作りたいと思っています。育つ権利という事です。

ここに書かれている 4 つの権利は子供の権利条約の

最も大切な 4 つの権利と言われている事です。今年

の 4 月からは子供の第 3 の居場所事業というのをス

タートしますが、「親ガチャ」と最近言われるのをご

存知ですか、どこの家に生まれるか、お金持ちの家

に生まれれば色んな習い事をさせてもらえたり、遊

びにも連れて行ってもらえるのに、お金のないとこ

ろに生まれて「人生終わった」と言っている子供た

ちが最近多くて、そういう家庭環境の違いで格差が

生まれないようにする事業と言うのが、子どもの第

3 の居場所事業となります。そういった子どもの権

利が守られた状態で育てるような社会にする事業を

矢継ぎ早に行政から委託を受けたりしながらやって

いるのが、今 mazel.be がやっている事です。発達の

違いだけで行き場所が違うという現状、小学校に行っ

ている子供たちで障がいのない子は学童に行くけれ

ども、障がいのある子は放課後デイサービスに行っ

ているという事を解決する為に 1 カ所にして COCO.R

という事業でやっているのとか、経済的理由で機会

が奪われている子供たち、お金の沢山ある子供はい

ろんな経験が出来る、貧乏世帯の子どもは自宅で 1

人で過ごしている、ほとんどスマホゲームをやって

過ごしています。今、相対的貧困が 7 人に 1 人と言

われています。7 人に 1 人と言うのは結構な数字で

すからそこにアプローチしたいと思い子ども第 3 の

居場所事業と言うのをやっています。去年の文科省

の調査によると、世帯収入の高い子と低い子では 2

倍から 4 倍の体験格差があるという数字が出ていて、

それが先の人生の生きる希望に繋がる格差が生まれ

るとの予想です。ですから今年 B＆G 財団という海洋

資源とかの開発をやっているところから、3 年間で

9,500 万円の補助を受けて子供の体験機会の格差解

消とか、虐待防止とか不登校のお子さんへの対応み

たいな事業をスタートさせています。今現在うちの

法人は、mazel.be を久慈市で 7 つの事業、本部が久

慈市にあって花巻、北上でも 7 つの事業をやってい

ます。これからもう少し広げて、いろんな地域で差

別とかのない、いわゆる子どもの権利が守られてい

る東北地方にしたいなと思い頑張っています。私が

代表になってからの決算額の推移ですが、結構伸び

てはいるのですが、矢継ぎ早に事業をやっているの

で 2 期ほど赤字になっている年もありますが、それ

も先行投資だと思って頑張っています。

　これから耳にするだろうキーワードがあって、

ニューロダイバーシティという言葉が、今盛んに児

童福祉の業界では言われています。脳の多様性、人

は生まれながらに顔が皆違ったり、体型が違ったり、

能力が違ったりするのと一緒で、脳にも体と同じよ

うに違いがあるだろう、その違いによって人生に格

差が生まれないようにしたいと言うのが、今のスタ

ンダードな考え方で、障がいの有る、無いという事

ではなくで、2021 年の文科省の発表では普通学級、

特別支援学級とかではない普通学級の中の 8.8％に

何らかの発達の偏りの有る子たちが在籍していて、

特別支援学級の 13％と合わせると、ほぼ 2 割のお子

さんに脳の発達の違いがある、その 2 割の人を排除

しない社会、その 2 割の人が排除される社会はおか

しいですから、その 2 割の人が居て当たり前の状況、

そうゆう人たちが育ちやすいような環境を作ると言

うのが今私が mazel.be で取り組んでいる事業になり

ます。　　　

　今は月の半分くらいは花巻や北上をウロウロして

いますので、花巻や北上に来ることがありましたら

声をかけてください。

《櫻田会員》

　私の会社は「有限会社桜紙業」と言

います。主に包装資材と言われるもの

を扱っております。先程ゴミ袋と取扱

品目などをまとめた資料を配らせてい

ただきました。扱い品目はそこに書い

てある通り袋とか容器とか消耗資材、

紙製品、梱包用品、その他衛生用品な

どを扱っている会社です。主な同業者様は、岩岡さ

んとか高速さんとか大きな会社さんばかりズラッと

ありますので、もしお取引があるようでしたら私に

も声をかけてください、お願いします。

　社名の由来は、祖父が弘前の方で起業しました。

弘前と言えばりんごかと思いますが、昔、新聞紙を、

今で言うリサイクルです。新聞紙をカットして手で

貼ってリンゴ 1 個 1 個を色付けさせるための袋を手

作り加工したのがスタートです。それで「桜紙業」

になっています。

　今、SDGS だなんだといわれている中で私どもも商

品を開発というか、環境にやさしいものを世の中に

出していかなければならないという事でメーカー各

社取組んでいますが、その中から今日はゴミ袋を持っ

てきましたのでお見せします。お配りしたのが資料

にも書いてありますが、超強い 3 層構造のゴミ袋で

す。こちらは従来のゴミ袋です。見た目はほとんど

同じですけれども、従来品の方が厚いです。厚い方

が本来は強いはずです。ペンで刺してみますと軽い

力でも穴が開きます。こちらはわかりにくいかもし

れませんが、最初ビューと伸びる感じで中々穴が開



又の機会にこのような事をやっていければいいなと

思います。先ほども言いましたが、職業奉仕分類表

にはまだまだ未充填の職業がいっぱいあります。2

月 10 日のよろず相談、ほとんどが法律相談なので、

その他の相談をもっともっと受けられるようにして

いかなければいけないと思っていますが、現状は会

員数も少なくなっているので、未充填の職業を中心

に、私なりのネットワークを使って、銀行関係、土

地家屋調査士、不動産関係、建築設計、住宅販売の

会員などが増えれば、よろず相談に来てもらえる方

の幅が増えるのではないかと思っていますので、会

員増強にも力を入れながら、よろず相談をより良い

ものにしていければと思いますので、皆様の御協力

をお願いいたします。

きません。ようやく穴が開きましたがこのように 3

層になっている事で強いです。私たち、ゴミになる

ようなものばかり販売していますけれども、色々と

努力もしていますというお話です。もし何かありま

したら携帯番号も書きましたのでお電話ください。

よろしくお願いします。

《出貝委員長》

　吉田立盛さん、櫻田さんありがとうございました。

西尾さんからも発表していただくことになっていま

したが、時間が無くなったので、西尾さんには再来

週のコミュニケーション委員会担当例会の中で発表

していただきますのでよろしくお願いいたします。

このような機会はすごく良い機会だと思いますので、
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